

PROJET EN ACTES

Véronique BAYER
Directrice générale de l'IRFASE

MOT DE LA DIRECTRICE

« Je suis persuadée que les rêves d'aujourd'hui seront les réalités de demain. » Malala Yousafzaiw

Après avoir retrouvé un équilibre économique et rétabli le dialogue social en faveur d'un accord sur l'aménagement du temps de travail, nous avons pu centrer notre déploiement sur notre cœur de métier : le projet pédagogique et notre rayonnement territorial !

Collectivement, nous avons renouvelé notre projet pédagogique. Celui-ci a été l'objet de rencontres et d'échanges successifs avec l'ensemble des personnels en associant les étudiant-es. Il rend compte de l'engagement et de la vitalité des salariés autour de l'accueil réservé aux étudiant-es, de l'importance accordée aux innovations pédagogiques et aux ateliers de professionnalisation, à la place consacrée au territoire, au rôle dévolu aux médiations artistiques et aux journées d'étude dans le processus de formation et d'émancipation de nos étudiant-es. Il souligne aussi nos ambitions à venir autour des mobilités internationales et de la recherche. Ces travaux montrent combien l'IRFASE est désireux de diplômé les travailleuses et travailleurs sociaux, de permettre à ces jeunes gens d'accéder à un métier, une fonction sociale, voire une promotion sociale.

Si ce projet pédagogique a participé à construire une communauté de travail et à identifier les apports spécifiques et les singularités de notre Institut, il nous permet également de nous ouvrir plus encore à notre environnement et à nos partenaires. L'IRFASE s'est particulièrement illustré par sa participation à différents événements et par son implication dans plusieurs partenariats. Sous l'impulsion du Conseil Régional, l'Institut a construit des liens de coopération avec le Centre de Formation de l'Essonne (CFE) et a poursuivi sa collaboration avec l'UPEC et l'IRTS Ile-de-France Montrouge Neuilly-sur-Marne pour proposer un processus de double diplomation aux étudiant-es en formation ES, ASS et EJE avec une licence. Sur le plan local, nous avons engagé différents chantiers avec nos partenaires d'Évry Sénart Sciences Innovation (ESSI) en intégrant notamment le CFA EVE et en développant un master sur les innovations sociales et environnementales avec l'université d'Évry Paris Saclay.

Notre implication sur le territoire nous a permis aussi et par exemple d'organiser en coopération avec Grand Paris Sud le Festival du film social et à promouvoir avec les services de la ville d'Évry-Courcouronnes une semaine autour de la petite enfance. Notre volonté toujours affirmée de composer avec d'autres et de promouvoir le travail social nous a conduits également à organiser avec le Conseil départemental de l'Essonne des journées d'études qui réunissent étudiant-es, formateur/trices, chercheurs/cheuses et travailleurs et travailleuses sociales autour de thématiques toujours variées comme le travail social et le sensible, les violences faites aux femmes, la laïcité ; etc. Notre proximité toujours plus affirmée avec l'Institut Meslay permet de nouvelles offres de formation telles que le DIREIS, qui forme les directeurs de structure et le RLA (responsable de logement accompagné), qui propose une formation qualifiante prenant en compte l'enjeu de l'inclusion des personnes vulnérables. Ces différents chantiers soulignent, s'il fallait encore l'affirmer, combien l'IRFASE est en lien avec les opérateurs de l'intervention sociale et médico-sociale en diversifiant et élargissant l'offre de formation et en proposant des dispositifs d'alternance adaptés (l'apprentissage et les contrats de professionnalisation) aux besoins des terrains professionnels.

Ces perspectives heureuses et stimulantes pour l'Institut signent une sérénité retrouvée et une identification forte sur le territoire !